

El Liberal

Precios de suscripción

En la isla, un mes adelantado
En el resto de España, por trimestre, id.
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
Número suelto
DIEZ CÉNTIMOS

Precio de los anuncios

El cuarto plan cada línea de publicación diaria
Rebaja proporcional al número de inserciones
Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación
El estado que se levante de los anuncios en la oficina de esta casa

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 16.

Mahón, jueves 12 Noviembre de 1896

N.º 4576

SECCION POLITICA

Movimiento de opinión

Prestando atento oído a las vibraciones del espíritu público en la medida posible, sentimos crecer la confianza en que el nuevo esfuerzo que se demanda del pueblo español, el esfuerzo necesario para cubrir el anunciado empréstito, habrá de obtener el éxito más feliz.

Personas á quienes los hábitos y aficiones apartan de cuanto trasciende á operaciones rentísticas, se disponen á acudir á la suscripción de ese empréstito, empujadas, no por el negocio, sino por el patriotismo. Hombres sistemáticamente alejados de las contrataciones bursátiles, y que han preferido dar cualquiera otro empleo á su dinero, dicen escuchando la voz de su conciencia: Yo contribuiré con cuanto pueda á levantar el crédito de mi patria!

Los que con sentimiento hondamente piadoso comparan su vida actual con la de penalidades y peligros que llevan en los inhospitalarios campos de Cuba los defensores de la integridad y de la honra de la nación, consideran como un deber, correspondiente á tantos sacrificios, sacrificar también algo de lo que puede representar para ellos comodidades ó gusto, y este resorte moral los moverá á suscribirse.

Al lado de todos éstos, aquellos otros que quieren dar empleo provechoso á su dinero, ven además que el negocio en las condiciones en que se anuncia es bueno en sí, que pueden servir con un solo acto su utilidad y su patriotismo, y que pocas veces se puede decir lo propio.

Es imposible que la resultante de sentimientos tan elevados y de intereses tan prácticos no alcance la fuerza económica que para la realización del empréstito es precisa. Aún hay ya quien, á la vista de tal movimiento

de opinión, imagina que el esfuerzo va á rebasar el límite que se supone.

Gota á gota se forma hasta el caudal de los más grandes ríos. En esta ocasión estamos seguros de que no habrá español que pueda disponer de un centenar de pesetas y no vaya á poner su nombre en las listas de suscripción que abra el Banco de España. En ello no se pierde el dinero y se gana desde luego la satisfacción de decir á esos prestamistas extranjeros que hoy toman nuestro propósito nacional á burla: ¡Calcularéis muy bien el tanto por ciento de vuestros negocios; pero sois nulos para calcular lo que hasta en ese terreno es capaz de hacer el pueblo español!

Se cree por los extraños que nuestro orgullo patrio se funda en dar fácilmente nuestra sangre; ahora se verá por los mismos que la altivez española tiene una base más ancha.

Nuestro prestigio nacional está tan empeñado en que se lleve dinero al Tesoro como lo ha estado en llevar hombres á los campos de la grande Antilla. El que se ha obtenido con esto, con aquello quedará bien remachado.

No hay español en cuyo ánimo no estén ya las presentes consideraciones. Al reflejarlas nosotros, solo nos proponemos corroborar su efecto. A ello nos incita la lectura nada agradable de los periódicos extraños, instrumentos, más que órganos, de los prestamistas usureros, quienes visiblemente esperan en que al cabo y al fin España se rendirá á discreción. Su sorpresa será tan grande como su despecho si, cual confiamos, el esfuerzo económico se hace. No les será tan fácil como les es hoy desacreditarnos á su antojo por medio de sus periódicos. Los pueblos verán entonces que los recursos de nuestra nación son muy superiores á los que aquéllos propalan.

Los filibusteros que se

aprovechan de tales insidias, extendiéndolas y propalándolas, se hallarán igualmente burlados.

Por patriotismo, por orgullo, por deber, por interés legítimo, por todo estamos obligados, cada cual según sus medios, á llevar ese esfuerzo hasta el sacrificio si necesario fuere y hacer que España triunfe de asechanzas que para su dignidad, su riqueza y su porvenir no son menos peligrosas que las que ponen á nuestros soldados los bandidos de la manigua.

Así se hará, á pesar de todas las rudas pruebas á que nos somete la enemiga fortuna!

(El Imparcial).

SECCION DE NOTICIAS

Reunión republicana

Numerosa fué la verificada anoche en el local del Circulo Centralista por muchos y distinguidos republicanos de todos los matices y significaciones, y creemos no equivocarnos al decir que, no sólo fué numerosa é importante, sino que de fecundos y eficaces resultados.

Preparada dicha reunión por una preliminar, que á ruegos y por excitación de nuestro compañero y director Sr. Vega, se había verificado algunos días hace, entre varios y prestigiosos republicanos de distintas agrupaciones, su objeto era el de dar conocimiento á buen número de amigos de la proposición siguiente, que leyó el Sr. Vega al abrirse la sesión:

«Los republicanos que suscriben, impulsados por el deseo hace tiempo sentido por todos los republicanos de Madrid, proponen á los aquí reunidos la creación de un «Centro» que se dominará de «Unión Republicana». —Manuel Cárceles. —Fornio Fernández Morales. —I. Vega. —José Amorós. —Lucio Catalinas. —C. Listrán y Bosch. —Teodosio Leal. —Enrique Santiago.»

Rogó el Sr. Vega que los correligionarios presentes designaran algunas personas de representación para que, constituyendo una mesa interina, pusiera orden en la discusión y recogiera y diese cumplimiento á los acuerdos que hubieran de adoptarse.

Por indicación de algunos correligionarios y con la aprobación de todos los concurrentes, ocuparon el sitio presidencial los firmantes de la proposición leída, por el orden en que aparecían en ella sus nombres.

El Sr. Cárceles propuso á reunión el aguardar algunos minutos la llegada de otros amigos que habían sido citados y habían prometido acudir, y que, si todavía no llegaban, era sin duda por estar retenidos, cumpliendo altos deberes.

Como todos sabían que los esperados pertenecían á la Junta Central de Unión, que la reunión ayer tarde celebrada por éstos había terminado á hora avanzada y que algunos habían manifestado despos de acudir, se acudió á la suspensión propuesta.

Pasados quince minutos y reanudada la sesión el Sr. Cárceles expuso el objeto de la reunión, ampliando lo dicho por el Sr. Vega y después de hacer leer nuevamente la proposición, abrió discusión sobre ella, escitando á los correligionarios para que emitieran su opinión, siquiera no hubiera de llegarse á ningún acuerdo definitivo en vista de la falta de muchos amigos cuya asistencia se creía necesaria.

El Sr. Niembro habla lamentando la falta de algunos amigos queridos, y dice que si la empresa que nos proponemos ha de ser fecunda y caminar sin obstáculos, precisa hacer una convocatoria más general y amplia, para que la casa de los republicanos que se proyecta nazca á ser posible con la autorización de todos ellos.

Los Sres. Chayarrí, Fernández Morales y Vega hacen uso de la palabra abundando en los mismos deseos y explicando Vega la falta de muchos correligionarios por la premura del tiempo de que ha podido disponer, no permitiéndole hacer citaciones individuales sino colectivas y algunas repartidas muy á última hora. Pero reconociendo esto, pide que se espere andando, formándose una lista en la que todos los presentes expresen su adhesión al pensamiento.

El presidente Sr. Cárceles, dice que entiende precisa una nueva reunión, pero que esto no obsta para que los presentes den su opinión sobre el pensamiento que es ya el de muchos republicanos, é invita expresamente á distinguidas personalidades que han acudido para que hagan uso de la palabra.

Nuestro amigo D. Nicolás Salmerón, que había entrado en el salón algunos momentos después de reanudada la sesión, hizo uso de la palabra expresando, en primer lugar, la satisfacción de ver al Sr. Cárceles á quien hace ya muchos años no había vuelto á ver; luego dijo que se consideraba siempre obligado á acudir allí donde le convocan los republicanos, sobre todo, cuando se trata de asociar los esfuerzos de todos para la obra de derribar la monarquía como medida de salvación para la patria, ya que á la hora presente, ningún cerebro sano puede imaginarse que sea solución para los males de la situación actual, el retraer la

política y la vida de la nación á las formas que tuviera en el primer tercio del siglo.

Tratándose de la República, añadió, no cabe pensar en lo que será mañana, por la complejidad de los elementos que á la obra puedan concurrir, si no es que ya, resultando la República instaurada por el esfuerzo de las mismas entrañas del país hubieran de tenerse en cuenta multitud de consideraciones para su consolidación.

Por hoy, interesa á los republicanos, sin hacer abdicaciones que nunca serían completas y carecerían de sinceridad, pensar más en la obra común que á todos interesa, y no siendo los que forman en los partidos democráticos espíritus cerrados que defiendan el dogma inviolable de su pequeña iglesia, sino dispuestos siempre á aceptar lo mejor luego de evidenciada su bondad, y á comulgar siempre en la fé común republicana que alienta por igual en todos.

Dice que para que el proyecto enunciado sea viable se necesitan dos condiciones: contar con todos, aplazando por tanto todo acuerdo hasta que se haya invitado y expuesto el pensamiento á todos, y declarar el común y recíproco respeto á las especiales representaciones y organismos constituidos, procurando no herir susceptibilidades, ni lesionar interés alguno.

El director de «Las Dominicales», el estimado y por todos respetado Demófilo, habló también invitado por la presidencia, pronunciando un excelente discurso de tonos patrióticos y elevados, aplaudiendo el pensamiento del Centro para todos los republicanos, que sentimos no poder reproducir por falta de espacio.

El Sr. Sojo, director del «Quijote», pronunció discretas y entusiastas frases adhiriéndose al proyecto, y el conocido republicano Sr. Cantera expresó con frase convencida la satisfacción que con su realización tendrá el pueblo de Madrid.

Después de hacer uso de la palabra los señores Valseras y Vila, pronunciándolas discretísimas, adhiriéndose al pensamiento, el Sr. Cárcelos resumió la discusión improvisando un hermoso discurso de levantados y patrióticos conceptos. Recordó la antigua y honda diferencia que le distanció del Sr. Salmerón hasta el punto de haber sufrido durísima condena, para decir que era la hora de olvidar el pasado y estrechar en íntimo y cordial abrazo á todos los republicanos.

Explicó con perfecta claridad el propósito que anima á todos los republicanos al constituir un Centro, como casa de todos; pero sin que ese propósito signifique fusión de principios, abandono de las propias ideas, ni más que la disposición de ánimo absoluta para ayudar en la empresa común á todos los republicanos.

Concluyó recomendando á todos sinceridad para llegar á un resultado práctico y anunciando para el jueves de la semana próxima una reunión más numerosa y completa que permitiera adoptar acuerdos concretos.

Muy cerca de las doce terminó la importante reunión que mañana, con más espacio, habremos de comentar, contentándonos ahora con rogar á los que por olvido involuntario ó deficiencia de expresión no se creyeron invitados para la de ano-

che, que perdonen una falta que subsanará con mucho gusto la comisión nombrada.

Entre los concurrentes, sin que estemos seguros de recordarlos á todos, vimos á los Sres. Cárcelos, Oria, Fernandez Morales, Niembro, Listran, Salmerón y Alonso, Herbella, Merino, Amorós, Catalina, Fornos, Cervera, Lacasa, Castillo, don Fernando Lozano, Pérez Díaz, Diez, Salmerón y García, López Costa, Sojo, Cantera Valseras, Santiago, Vila, Jaime, Puig, Vega (C.), Ramirez Duro, Orellana, Gomez Morales, Sanchez (V.), Félix Martínez, Cernudo, Clemente Gutiérrez, Blanco, Istúriz, García, Ontaída, Lesaca, Cid, Rossel, Lara, Ruiz, García Goyena, Lagorio, Montero, Veiro, Cámara, García Rodríguez, Ibañez, Aguado y Oria, Guerra, Riesgo y Conde, Chavarri, Carretero, Ponce de León, Alvarez, Herranz, Quiroga, Cuervo, Benedi, Ortoneda y otros muchos.

Los Sres. Rispa, Rodríguez (don Leoncio), Nackens, Lendux, director del «Pais» y otros, aunque citados no asistieron por ocupaciones del momento, pero habían significado precisamente su adhesión.

Nos felicitamos del espíritu de fraternidad y concordia que reinó en la reunión y esperamos que haya sido el venturoso preliminar de una serie de trabajos positivos y eficaces en favor del ideal que late en la mente de todos los republicanos.

(La Justicia)

El Consejo de Ministros

Por no ser puntuales en nada, no lo son ni pretenden serlo los ministros, en la hora que anuncian, mediante los periódicos benévolos, en la prensa, para que se sepan sus conciertos personales y sus componendas.

Un buen hombre, á quien encarecíamos que les interrogase en la escalera—sin casi peñaños—de la Presidencia del Consejo de ministros, nos proporcionaría las siguientes noticias de información auténticas:

Nos las proporciona un redactor, en su caso.

Presidencia.—Viene de vacío. Lleva el bigote herizado—con h cursiva y todo—y la perilla hostil contra el prógimo. Tose algo, estornuda mucho. No tiene seguridad mayormente en los lentes que cabalgan sobre el caballete epiléptico de su nariz aplastada. Habla con acento nasal. Cuida la mosca de su perilla.

No sabe que hará. Supone que al país se le impone grandes sacrificios. Cree—y no se equivoca—que hace falta dinero para la paz y aun para las guerras.

A eso viene!... A eso!... Y á que, Pidal acaso le quite el del sobaco!...

Estado.—Vigia de Martínez Campos. Eso ante todo! Vive por él, por Martínez Campos y para él, para Martínez Campos. No sabe á que atenerse. De alianzas anda mal.

Nos aliamos con Austria? Eso sería muy placido, pero es popularmente hablando, muy discutible, aunque fuera muy dinástico.

Nos aliamos con Italia? Entonces habría que hacerse amigo del augusto huésped del Quirinal en contra

del huésped, no menos augusto del Vaticano.

Nos aliamos con Inglaterra? Entonces la gloriosa cuanto siniestra figura de Nelson, se alzaría en contra de nosotros, evocando las gloriosas sombras de Gravina y Churruga.

Nos aliamos con Francia? Francia es un país republicano.

Fomento.—Aún no ha encontrado Linares Rivas el famoso expediente por virtud del cual se condonaron 600.000 pesetas á la compañía de los (en plural) ferrocarriles del Norte.

Vá por tal causa al Consejo de ministros con manguitos.

Ultramar.—A este ministerio hay que mirarle con lentes. Conste que no decimos que hay que mirarle con microscopio.

El sabe lo que sabe y con lo que él sabe y nadie más que él sabe, sabe lo que sabe y lo que se sabe y sabiendo lo que se sabe, se sabe él, muy bien lo que se sabe.

Y si no que se lo pregunten á su familia, numerosa; pero bien acomodada.

Gracia y Justicia.—García Alix es uno, Tejada de Valdosa de cuerpo entero.

¿Quién más que él?

¿Qué en Gracia y Justicia no hay Gracia?

¿Y qué? Así nadie se rie.

¿Qué en Gracia y Justicia no hay Justicia.

¿Y qué?

Así la gente sigue las costumbres habituales, que no fueran habituales no serían costumbres ni la seguirían las gentes honradas, pero sencillas.

Guerra.—Aquí no hay más que organización. Organización por la mañana, al medio día y por noche.

¿Cuántos más hombres, es mejor!

¿La cuestión es embarcar hombres!

¿Muchos hombres! ¡Todos los hombres posibles!

¡Ah! ¡los hombres...!

Marina.—¡Vive Dios! ¡Todo lo llamamos en Dios!

¿De Dios todo lo esperamos?

¿Por qué se lanzan los barcos espontáneamente? Por la voluntad de Dios.

¡Viva Dios!

No hay más marino en España que él.

Gobernación.—¡Ah! ¡No sueño!

No sueño, más que con los anarquistas y los filibusteros.

¿Que me los traigan!

Me los como crudos!

Hacienda.—¿España se basta ó no se basta? Si se basta, se basta. Y si no se basta, pues... ¡vaya!

Esto es, salvando la forma, lo que piensan los ministros á la hora de cerrar nuestra edición de Madrid y de concertarse ellos para celebrar consejo.

El corsé mata

El miércoles último por la mañana, una joven modestamente vestida que había tomado asiento en el omnibus del Norte, de Londres, caía desmayada dentro del coche, cerca de la estación de King's Cross.

El conductor paró el vehículo y entregó á dos policemen, el pobre joven, la cual fué trasladada en una camilla al hospital de Gray's Inn Road, donde murió al mediodía á pesar de los auxilios que se le prodigaron.

El atestado que se levantó demostró que la difunta, que era una camarera llamada Catalina Dunnett había muerto á consecuencia de las lesiones que la costumbre de llevar apretadísimo el corsé había determinado en el hígado, en la región pectoral y en los sobacos.

El coroner calificó la muerte de «suicidio lento causado por la coqueliteria.»

Los padres de la infortunada llamados á declarar, confirmaron que su hija tenía desde años atrás la manía de poseer una cintura inverosímil y que, no contenta de usar de día un corsé muy recio, dormía por las noches apretada también por una especie de corselete de hierro que cerraba con llave.

Un gran medico inglés trató de destruir esa funesta manía de tener los talles estrechos recordando que el tipo de la belleza clásica que bien puede considerarse encarnada en la famosa Venus de Milo, tiene una cintura que no mide menos de 27 pulgadas. Pero nada vale contra coqueliteria.

El coroner, que presidió la autopsia, aconsejó á los reporters que dieran gran publicidad al caso para que sirviera de escarmiento.

Y veremos si esto se consigue.

MAHÓN

La Marítima Compañía Mahonesa de vapores nos ha facilitado para su publicación los siguientes telegramas:

Alcudia 11, 2:40.—Menorquina saldrá cinco tarde salvo contra aviso.—Oliver Qués.

Palma 12, 9 m.—«Ciudad de Mahón» fondeado á las seis sin novedad buena travesía.—Cabot.

Al fin vemos se termina el trozo de carretera de la calle de San José.

Ya era tiempo, pues á aquellos vecinos y carreteros que por necesidad habían de transitarla bendecían la calma del Sr. Barón de las Arenas.

Profunda sensación ha causado en el elemento femenino de Bruselas la noticia de que la comisión de policía del Ayuntamiento había acordado prohibir á las señoras el uso de sombrero en las butacas de los teatros.

En un principio se creyó que el acuerdo iba á ser desde luego puesto en práctica, sin tener en cuenta que es preciso que antes lo apruebe la corporación, lo cual dá tiempo para trabajar en contra ó conseguir el aplazamiento del asunto, que es lo mismo.

Pero ya verán ustedes cómo no se aprueba la reforma.

Las oficinas del registro de propiedades se han trasladado desde la calle de Anunciay n.º 22 al n.º 24 de la misma calle.

Desde el lunes último ha subido el precio del pan 0'04 pesetas el kilo, debido al aumento que han experimentado los trigos.

Según se nos dice el orfeón «El Progreso» ha arrendado el antiguo local conocido por El Recreo, al objeto de celebrar reuniones en el mismo durante el próximo carnaval.

En el casino El Consey tendrá lugar el domingo próximo un escogido baile de sociedad, á cuyo efecto tiene contratada la banda de música del vecino pueblo de San Luis.

En otro lugar de este número publicamos el anuncio que nos ha remitido dicha sociedad.

Dada la afición que se siente por esta clase de diversiones, es casi seguro que éstos se vean concurridísimos.

Ayer tuvo lugar en la Delegación especial del Gobierno en esta ciudad, una reunión con el objeto de tratar del empréstito nacional cuya inscripción deberá cerrarse el 16 del que rige. Habiendo ocurrido algunas dudas respecto á las condiciones de la suscripción, el Sr. Delegado se encargó de pedir las oportunas aclaraciones al Sr. Gobernador de la provincia.

Por el anuncio de la Administración Depositaria de la Hacienda de este partido que insertamos en el lugar correspondiente, verán nuestros lectores las bases del empréstito y condiciones de la emisión de los nuevos títulos.

Habiendo calmado el viento se ha presentado ya hoy algún pescado á la venta, por mas que dicen los pescadores que se siente todavía una fuerte marejada.

A las siete de la tarde de ayer falleció de la viruela una vecina de la calle de Hannover, cuyo cadáver fué trasladado al cementerio á las once y media de la noche por acuerdo de la Junta de Sanidad.

Matadero

Nota de las reses sacrificadas durante los días de la fecha, peso y procedencia de las mismas:

Día 7 Noviembre

- 1 Vaca de 158 kilos, de Miguel Parris, Alayor.
1 id. de 163 id., se Buval.
1 Ternero de 269 id., son Tema, Mercadal.
1 Ternera de 106 id. Binicuaadret, San Cristóbal.
2 Carneros de 30 id., Rafael Chemenes, Alayor.
1 id. de 17 id., ses Peñas.
3 id. de 69 id., Teniente señor Amos.

Día 8

- 1 Vaca de 142 kilos, estancia de Marcelino Seguí, turrent Mudorro, Alayor.
1 Ternero de 166 id., estancia de Terres.
5 Cabras de 80 id., Capifort.
5 id. de 62 id., Seleiro de Pedro, Mercadal.
6 Cerdos de 441 id.

Día 9

- 1 Buoy de 237 kilos se Puberdia, Ciudadela.
1 Ternero de 128 id., santa Magdalena.
1 id. de 183 id., Font den Maria.

- 1 id. de 101 id., Hort Vúymeno, Alayor.
1 id. de 80 id., Hort Vúymeno, idem.
1 id. de 115 id., Binifeilló, Mercadal.
2 Carneros de 18 id., estancia Binisaide den Terres.
2 id. de 23 id., Rafael Chemenes, Alayor.
3 Cabras de 41 id., Capifort.
3 id. de 51 id., San Jaime, Mercadal.
19 Cerdos de 1.362 id.
Día 10
1 Vaca de 136 kilos, Calapurté de D. Juan Sancho.
4 Cabras de 38 id., Juan Mercadal, Alayor.
6 Cerdos de 387 id.

SOCIEDADES

Casino El Consey

Esta sociedad dará en sus salones una serie de bailes, debiendo tener lugar el primero el domingo próximo día 15 del corriente. Mahón 12 Noviembre de 1896.—La Comisión.

Casino El Isleño

La empresa de la compañía infantil participa á los Sres. Socios de dicho Casino que la suscripción de abono para la presente temporada, seguirá abierta hasta el día 21 del corriente, para los Sres. Socios que deseen abonarse.—La Empresa.

Compañía infantil dirigida por el Sr. Riudavets. Segunda función de temporada para el próximo domingo día 15 de Noviembre de 1896.

PROGRAMA

- 1.º La zarzuela en un acto «Tío... yo, no he sido!» Desempeñada por Fluxá, Ramón, Sirvent, Llull y los hermanos Roselló.
2.º La zarzuela en un acto «Don Sisenando» desempeñada por Taltavull, Fluxá, Sirvent y los hermanos Roselló.
Finalizando con baile de sociedad.
—A las ocho y media en punto.—La Empresa.

1896

Hoja del Calendario para mañana

Noviembre 13 Viernes

San Bricio ob. y S. Estanislao de Kostka.

Sale el sol á las 6'42.—Pónese á las 4'47.

Luna: sale 1'28 T.—Pónese 12'58 N.

EDICTO

D. Juan de Olivar y de Febrer, Barón de las Arenas, Alcalde Constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que terminado el plazo de la Recaudación voluntaria del segundo trimestre de la contribución territorial é industrial del presupuesto corriente, en este distrito municipal, pueden los contribuyentes hacer efectivas las cuotas sin recargos en la Oficina que la Recaudación tiene establecida en Mahón calle la Infanta núm. 12 durante los diez primeros días del próximo Di-

ciembre y á las horas de 9 de la mañana á la 1 de la tarde.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y en virtud de lo dispuesto en el artículo 42 de la Instrucción de 12 de Mayo de 1888.

Mahón 11 de Noviembre de 1896.—El Alcalde, El Barón de las Arenas.

NOTA. En este trimestre se pagan los recibos semestrales y anuales, de Rústica Urbana é Industria como también, las caballerías mayores y menores y los préstamos hipotecarios á metálico.

D. José J. Sancho y Caules Administrador Depositario de Hacienda de Mahón.

Hago saber: Que publicadas por la Gaceta del día 10 del actual las bases bajo las cuales ha de realizarse el Empréstito Nacional destinado á subvenir á las necesidades de las guerras de Cuba y Filipinas he de llamar la atención del público acerca de las favorables condiciones en que se hace la emisión y de las sólidas garantías que se ofrecen, constituyendo la suscripción de dicho empréstito, á la par que una brillante colocación del capital un acto de verdadero patriotismo y amar á la Nación que tantos sacrificios viene realizando para mantener incólume la integridad del territorio y el honor Nacional.

Bases de la emisión del empréstito Fecha de la suscripción.—Día 16 del actual.

Tipo de emisión.—el 93 por 100. Interés.—5 por 100.

PAGOS

- Primer plazo, 10 por 100 al verificar la suscripción.
2.º plazo, 40 por 100 el día 25 de este mes.
3.º plazo, 25 por 100 el día 15 de Diciembre próximo.
4.º plazo, 25 por 100 el día 15 de Enero de 1897.

Punto de suscripción en esta provincia: Sucursal del Banco de España, Palma.

La amortización en 8 años, en la garantía de la Renta de Aduanas.

Mahón 12 Noviembre de 1896.—José J. Sancho.



D. Juana Llobera Escudero

FALLECIÓ á las 5 y media de la tarde de ayer (E. P. D.)

Sus desconsolados esposo, hijas, hijos políticos, nietos, primos, sobrinas y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican se sirvan tener presente en sus oraciones el alma de la finada. Mahón 12 de Noviembre de 1896

TEATRO

Gran función para el domingo 15 de noviembre de 1896:

- 1.º Sinfonía por la orquesta.
2.º Se pondrá en escena el tan celebrado drama caballeresco en cinco jornadas del eminente autor, D. Antonio García Gutiérrez, cuyo título es «El Trovador» A las 8 y media.
Precios los anunciados.—La Empresa.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

De la guerra.—Amortización de mando.—Nombramiento.

Madrid 11 6'15 t. Un telegrama oficial de la Habana dice que corren rumores de que la columna Muñoz ha empezado un combate en Rubí y que las tropas al mando de Weyler sostienen una reñida batalla en las lomas de Gobernadora. Hay grande expectación para saber noticias concretas.

La Reina ha firmado la amortización de la vacante de capitán general por la muerte de Novaliches, y el nombramiento de D. Patricio Montojo para Jefe del apostadero de Manila.

Cotización Oficial

Madrid 11 Novbre. 4'00 t.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for 4% interior, exterior, Amortizable, Cubas, Banco España, Tabacalera, París á la vista, and Londres.

PLATO DE POSTRE

Frase Hecha



La solución el número próximo.

Solución á la frase hecha anterior: Se le cae la baba CHASCARRILLOS.

El empresario.—¿Es usted contra él? La cantante incipiente y tímida.—Si, señor, y con trabajo.

En el Instituto Pasteur: Dos mujeres del pueblo esperan el momento de la inoculación.—A mí me mordió el perro de un pobre ciego.—Pues yo debo pasar primero.—¿Por qué razón?—Porque á mí me mordió el perro de una marquesa.

Ha muerto el dueño de un restaurant, y su yerno y heredero encuentra á uno de los deudores del establecimiento.—Oiga usted dice el yerno me parece que usted tenía una cuenta pendiente con mi difunto suegro.—Si, señor; pero todos mis resentimientos se acaban al borde de la tumba.

Anuncios.

ADVERTENCIA

Está en preparación el Almanaque de LAS NOTICIAS que este diario regala á sus abonados en el mes de diciembre.

Almanaque de LAS NOTICIAS

multitud de datos y recetas útiles á las familias y una guía detallada de las calles de Barcelona y su ensanche.

El precio de este almanaque para los no suscriptores, es de una peseta, y gratis para los que se suscriban al diario durante el mes de noviembre.

Se admiten suscripciones y pedidos en casa del corresponsal en Menorca.

D. Juan Espí, Arravaleta 12, A. Mahón.

10, 12, 14, 15, 16, 21.

PAJA DE TRIGO DE MALLORCA de superior calidad

Se vende en balas prensadas en la calle de San Roque n.º 9.

AVISO

Hallándose vacante la Cantina del Regimiento Infantería Regional de Baleares n.º 2, se hace público por medio de este anuncio para conocimiento de las personas que aspiren á ocupar la mencionada vacante.

Para vender

Lo está una casa calle de Santa Cecilia. Para informes Gracia 162.

Lo está la casa calle de San Jaime núm. 67. También lo está otra calle de los Frailes núm. 21.

Lo está la casa calle San Manuel n.º 33. Para informes en la misma, 6 bien calle de Gracia n.º 110.

Abrigos y paraguas

Impermeables «Poured» Especialidad para marinos y militares. Clases y precios sin competencia. Para encargos, Moreras, 13.



LA ANTIGUA FUNERARIA

de J. Roselló y Triay

Hoy Agencia de Pompas Fúnebres

Cos de Gracia, 67

MAHÓN

Esta Agencia se encarga por completo de la Administración de entierros, para lo cual cuenta con el personal y efectos necesarios á fin de atender con puntualidad y esmero al servicio de este respetable público.

Servicio dispuesto día y noche.

Las personas que necesiten de nuestros servicios, se servirán pasar aviso á este despacho, de palabra ó por escrito.

67—Cos de Gracia—67

GABINETE MÉDICO HOMEOPÁTICO Calle Castillo 72

Horas de consulta, de 11 á 1. Los lunes, miércoles y sábados de 3 á 4 tarde. Gratis á los pobres.

D. Pedro Massanet,

Profesor Veterinario ofrece sus servicios al público, calle Puente del Castillo n.º 10—Mahón.

Para vender ó alquilar

Lo está la casa plaza de San Francisco n.º 13. Para informes calle San Roque n.º 4.

Se alquila

el huerto de recreo llamado de la Francesa con todos sus edificios, situado en la calle de Santa Victoria. Informará D. Juan Gonalons, calle del Hornó núm. 25.

La casa número 18, Cuesta de Deya informarán en el número 16.

Para alquilar

Lo están las casas núms. 3 y 7 de la calle Nueva. Para informes dirigirse calle del Angel núm. 15.

Se arrienda en Benifadet una bodega con sus enseres.

Informarán Plaza del Retiro n.º 2.

ALMANAQUES PARA 1897

Se ha recibido una elegante y escogida colección, tanto religiosos como profanos, en la imprenta de D. Bernardo Fabregues, Nueva, 25.

ESTOMAGO ARTIFICIAL advertisement with image of a medicine bottle and text describing its benefits for various ailments.

SÁNDALO PIZA advertisement for urinary ailments, featuring an image of the product box and detailed text.

LA UNION COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS advertisement with financial details and company information.

Tintas de Stephens advertisement for stationery and printing services.

TARJETAS DE VISITA advertisement for business cards.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores...

dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarlos: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas; Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio...

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fúnciones, sábro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usarse el Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Imprenta de Bernardo Fabregues.